

10 Frs
1,52 €

LA LORNETTE

Voir de plus près et penser plus loin. DE NANCY

**REACTIONS
NOTRE BON MAIRE
RETIRE SA PLAINTE
CONTRE CAPITAL**

**AIRLOR
POLLUTION INDICE 0
INTOXICATION
INDICE 10**

**FRANCE-BLEU
LES JOURNALISTES
ONT LE BLUES**

DE LA CITÉ D'ALLAH À LA LAÏCITÉ

**BUSH PLEURE D'ABORD,
BOUCHERIE ENSUITE !**

Sacré Chirac ! Toujours un bon slogan au bout des lèvres : " la fracture sociale ", " la troisième voie ", " le grand projet environnemental ", le fameux " I'm going to take my plane " en terre palestinienne... Sans oublier ce défi lancé à l'Oncle Sam par notre De Gaulle au petit pied en 1999 recevant Jiang Zemin : entre une valse corrézienne endiablée, une parade montée sur les Champs et l'arrestation de quelques centaines de militants des droits de l'homme, l'hôte du président chinois avait alors bien fait joujou avec le dernier gadget élaboré par les Conseillers de l'Elysée : la multipolarisation. Après la bipolarisation du monde et l'hégémonie sans partage des Etats-Unis, Chirac se voulait le prophète d'une nouvelle configuration internationale !

Bien vu ! Mais comment se fait-il que le tripatouilleur de vaches remballe son jouet et qu'il se sente l'âme d'un palefrenier dès que le cow-boy Bush, sa dernière larme séchée, selle sa monture de croisade ?

Tout content d'enfiler le costard sacerdotal de la République taillé par le Vrai De Gaulle afin de faire oublier le vide sidéral du septennat qui s'achève, le pourvoyeur des institutions de la V^e République a-t-il, avant d'aller remuer la queue à Washington, bien mesuré ce qui s'est passé le 11 septembre ? Ce qu'il avait promis : le monde multipolaire, Ben Laden l'a réalisé en mieux : le monde éclaté.

C'est la fin de l'Etat-Nation. L'Etat n'est plus qu'une représentation pour les gogos adeptes de psychanalyse collective et un bon marché pour les vendeurs de petits drapeaux.

Qui alors gouverne le monde et à qui faut-il donner la fessée ? se demande le fier citoyen américain, pas content d'avoir reçu une éclaboussure du magma planétaire qu'il a contribué à faire chauffer. Certainement pas les Etats. Non, désormais, il n'y a plus que des mécaniques géantes : mécanique de la finance mondiale qui s'annonçait dès 1997 en s'affranchissant de nos chimères démocratiques avec son projet de l'AMI ; mécanique des sectes sans frontières ; mécanique des réseaux mafieux ; mécanique des autoroutes de l'information ; mécanique du gogo planétaire, uniformisé et consommateur sans âme ; mécanique de la tiers-mondisation des neuf dixièmes de la planète, mécanique également du terrorisme.

Et nos illusionnistes hexagonaux continuent de parler de la droite, de la gauche. Alors qu'il serait autrement plus urgent de contrer le tribalisme mondial en convoquant des Etats Généraux de la laïcité.

Mais c'est tellement plus simple de beugler : " Nous sommes tous des hamburgers " !

Marc BIONDETTI

L'AMERIQUE UTILISE SES STARS DE LA CHANSON
POUR CONQUERIR LE MONDE

